



Después del viaje a RUSIA de LIE, secretario general de la O. N. U.

Los diez puntos de inteligencia que, según fuentes fidedignas, propone el citado hombre público para apaciguar al comunismo moscovita

"ESTO ES UNA RENDICION A PLAZOS" dice el senador yanqui Knowland

Las andanzas de Lie

Es evidente el hecho de que el mundo se ha dividido en dos grandes zonas adversarias: la Oriental Europea esclavizada por la U.R.S.S. y la llamada democrática constituida por la mayoría de las naciones de Occidente. Una y otra están preparándose febrilmente para en un momento dado, la primera lanzarse sobre la segunda y ésta abatir el poderío de la otra.

Sobre el desarrollo creciente de esta llamada «guerra fría» entre las democracias y Rusia, el bien remunerado secretario general de la O. N. U., ha querido colocar una cuña de freno. Saltando del sueño en que le sumían las buenas digestiones proporcionadas por sus generosos estipendios, Trygve Lie ha estado en Moscú hablando con el «pacifista» Stalin y aunque no sea verdad, el secretario de la O. N. U. ha vuelto sonriente a Londres para decir que tiene la paz en el bolsillo.

No sabemos el por qué de ese viaje que a todas luces es injustificado. A la fiera para sujetarla hay que enseñarla el látigo; creer que con trozos de carne se la somete es de una simpleza enorme. Y el soviético ruso no es más que una fiera, con instintos brutales de exterminio, sin que a su sometimiento contribuyan en modo alguno razones. ¿Es que hay pruebas convincentes de que Rusia quiera sinceramente la paz?

Ahí está el mundo entero o subyugado por su tiránico poder o amenazado por sus grandiosos medios bélicos y sus famosas quintas columnas. Para contentar a Stalin había que poner a sus plantas a todos los países. Lie se convencerá muy pronto, si ya no lo está, de que todo cuanto se haga en pro del apaciguamiento de Rusia será a costa del Occidente, que si cede a las pretensiones del ruso, preparará a paso lento su ruina. Tiene razón el republicano norteamericano Knowland al calificar la gestión de Lie como una rendición a plazos de las fuerzas anticomunistas ante el déspota de las estepas rusas. Creemos que el tiempo futuro no nos quitará la razón a estas afirmaciones. ¡Ojalá! nos equivocáramos.

Se cree que sus gestiones pondrán fin a la «guerra fría»

LONDRES, 24.—«Espero que la «guerra fría» termine con un contacto entre el Este y Occidente dentro de las Naciones Unidas», ha declarado el secretario general de las Naciones Unidas, Trygve Lie.

Antes de salir para los Estados Unidos, Lie dijo a los periodistas: «No estoy descontento de mis conversaciones en las tres capitales europeas. Regreso a la sede de las Naciones Unidas con la creencia de que existe la posibilidad de negociaciones constructivas. Continuaré mis esfuerzos en apoyo de una nueva gestión de las Naciones Unidas, destinada a reducir la tirantez de la «guerra fría» y, finalmente, a ponerla fin.»

Lie ha dedicado un tributo a todos los pueblos que colaboran en los esfuerzos por la paz y dijo que nunca había recibido tantas cartas, telegramas y deseos orales de que tuviera éxito en sus gestiones, como en estas últimas semanas.

Lie se entrevistará de nuevo en los Estados Unidos con el presidente Truman y con el secretario de Estado para tratar de sus recientes conversaciones con Stalin.—EFE.

El apaciguamiento «tipo 1950»

WASHINGTON, 24.—«Trygve Lie ha tratado de halagar a Rusia con el apaciguamiento «tipo 1950». El apaciguamiento de 1950, como el de 1938, es el de la rendición a plazos. ¿Está forjándose un nuevo Munich?»

Así se expresa el republicano William Knowland, en un discurso preparado para el Senado.—EFE.

Los «diez puntos» de Lie

Lake Success 24.—Según fuentes fidedignas, los diez puntos de Trygve Lie, propuestos a los «cuatro grandes», son los siguientes:

- 1.º Sesiones frecuentes del Consejo de Seguridad, a las que asistirán los jefes de Estado o sus ministros de Asuntos Exteriores.
- 2.º Reanudación de las conversaciones entre Occidente y Oriente dentro de las Naciones Unidas, con miras a prohibir las armas atómicas e hidrógenas, y la reglamentación de la energía atómica.
- 3.º Reanudación de las conversaciones de las Naciones Unidas sobre la reducción de los armamentos usuales, en tanto que se distinguen de las armas nucleares.
- 4.º Intensificación de nuevos esfuerzos para llegar a un acuerdo sobre el establecimiento de Fuerzas de Seguridad (un ejército de las Naciones Unidas), que estaría a disposición del Consejo de Seguridad como centinela de la paz.
- 5.º Doctrina de que todos los pueblos deben ser miembros de las Naciones Unidas.
- 6.º Creación de un programa

El ministro de Educación en Zaragoza

El señor Ibáñez Martín, después de rezar en el Pilar, inspeccionó las instituciones docentes, visitando el Colegio, en construcción, de Huérfanos del Magisterio del que hizo grandes elogios.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

activo de ayuda técnica a las regiones atrasadas del mundo.

7.º Utilización más vigorosa de los organismos especializados de las Naciones Unidas, tales como la Organización de Sanidad Mundial y otros organismos semejantes.

8.º Desarrollo de la labor de las Naciones Unidas en el campo de los derechos humanos y libertades fundamentales.

9.º Aprovechamiento de las Naciones Unidas para fomentar el adelanto de los pueblos dependientes y coloniales.

10. El uso de la Carta de las Naciones Unidas para «acelerar el desarrollo del derecho internacional».—EFE.

La ciudad de Cuzco será reconstruida

CUZCO, 24.—El general Odría ha pronunciado un discurso, en el que dijo que el número de víctimas a consecuencia del terremoto es muy elevado. Agregó que han quedado desamparadas unas veinte mil personas.

Manifestó, que Cuzco será reconstruida totalmente. «Con ese fin mi Gobierno ha publicado decretos leyes. Añadió que ha sido restablecido el servicio eléctrico en la ciudad. Por último, dijo que se han organizado suscripciones para atender a distintos problemas creados por el desastre, habiendo ya destinado a estos fines la suma de tres millones de soles.—EFE.

El embajador de España visita la ciudad

LIMA, 24.—El embajador de España en el Perú, se ha trasladado, a la ciudad de Cuzco para testimoniar personalmente la condolencia de España por las víctimas y daños materiales causados por el terremoto. Visitó a los españoles allí residentes y les llevó auxilios materiales y morales.—EFE.

Audiencia del Caudillo

MADRID.—Su Excelencia el jefe del Estado recibió ayer, en el Palacio de El Pardo, a una promoción de Intendencia que celebra el 25 aniversario de la misma, presidida por el comandante don Joaquín Jiménez Anta.

Formaciones del Frente de Juventudes conducen al monasterio extremeño la veneranda imagen de la Virgen de Guadalupe, traída de Méjico

El ministro de Asuntos Exteriores ofreció una recepción en honor de los prelados que asisten al Congreso

MADRID.—La segunda etapa de la conducción de la Virgen de Guadalupe, Patrona de Méjico, al santuario de Guadalupe, en la provincia de Cáceres, por el Frente de Juventudes se efectuó normalmente. En el límite de las provincias de Madrid y Toledo se hicieron cargo de la imagen cadetes juveniles de la provincia de Toledo, y al seguir su recorrido atravesaron los pueblos de Valmojado, desde donde se unió al cortejo una Centuria juvenil de Almorox; Santa Cruz de Retamar Quismondo y Maqueda, donde se detuvieron. Antes de la llegada a cada localidad, y pese a lo desapacible del tiempo por los frecuentes chubascos, salieron muchísimas personas, además de las autoridades y el clero de cada pueblo, rezándose la salve en cada uno de ellos.

La peregrinación, en Maqueda

A las siete de la tarde llegaron a Maqueda, saliéndole al encuentro la imagen de la Virgen de los Dados, con lo que se organiza una procesión hasta el grupo escolar, donde quedaron depositadas las dos imágenes. A las ocho de la noche, y bajo la presidencia del secretario nacional del Frente de Juventudes a quien acompañaba el jefe central de Rurales, las autoridades locales, jerarquías provinciales del Frente de Juventudes y todo el pueblo, se inició el traslado procesional al castillo, en cuyo patio de armas, una vez depositadas las imágenes en los altares preparados, se rezó el santo rosario por la multitud allí estacionada.

Llegada de los congresistas

Poco después, presididos por los ilustres prelados americanos y los obispos de Bilbao y auxiliar

de Toledo, juntamente con los Gobernadores Civil y Militar, Presidente de la Diputación y Alcalde de la capital, llegaron los congresistas guadalupanos, en cuya presencia actuaron los coros del Frente de Juventudes de Madrid con cántigas, la banda juvenil de Alcira (Valencia), rondalla del Frente de Juventudes de Toledo y unas señoritas de la localidad que cantaron unas canciones mejicanas en honor de la Virgen.

Los camaradas del Frente de Juventudes, con antorchas encendidas, se habían situado en las almenas del castillo, en cuyas torres se hicieron grandes fogatas, con lo que el espectáculo ofrecía un impresionante aspecto, que elogiaron todas las personalidades presentes.

Cantada la salve a la Virgen por la multitud allí presente, se inició el traslado procesional, sacando a la Virgen guadalupana en hombros los Gobernadores Civil y Militar de Toledo, el Secretario Nacional del Frente de Juventudes y el Alcalde de la capital, quienes fueron relevados luego por los cadetes juveniles, mientras se rezaba el santo rosario en el trayecto, iniciado por los prelados que presidían la procesión. Seguidamente, los cadetes del Frente de Juventudes con la Virgen de Guadalupe salieron a la carretera, iniciando su marcha, para pernoctar en Talavera siendo acompañados por cientos de personas, que contemplaron el impresionante espectáculo de la marcha, encuadrada la imagen entre las antorchas, mientras los coros de Madrid cantaban canciones. Con ello terminaron los actos de Maqueda, iniciándose el regreso a Madrid y Toledo de las respectivas jerarquías y personalidades del Congreso.

Avila en la Primera FERIA Nacional del Campo

Presentará nuestra provincia una variada muestra de productos agrícolas y magníficos ejemplares de su riqueza ganadera

La provincia de Avila concurre a la I FERIA Nacional del Campo con toda la representación de su ascendiente agropecuario, resumen de la más variada y rica producción española; con exclusivas de selección cerealista y de algunas especies ganaderas. Las jerarquías sindicales de la C. N. S. Provincial han trabajado de mucho tiempo a esta parte, con incansable actividad y entusiasmo propio de su amor a las cosas que representan tradición y valor en la tierra de Avila, para preparar la más digna aportación al más importante acontecimiento campesino en la Historia nacional, pues nada pudo igualar en tal aspecto al correr de los siglos a este Certamen que pasado mañana se inaugura en Madrid. Junto a los pabellones de las provincias hermanas de Castilla la Vieja ha sido erigido el pabellón abulense. Trece lienzos, pintados al temple con motivos de nuestro tipismo, darán a los visitantes el grito de Avila, siendo atendidos por dos guapismas «serranas» que con un encargado permanecerán allí sirviendo en porrones suavísimo tinto ce-

brereño gratuitamente a quienes sientan necesidad de combatir el fresquecillo reinante, regalándoles además botellines de lo mismo para que en sus hogares puedan prolongar el grato recuerdo de su visita.

Las Hermandades Sindicales locales de Labradores y Ganaderos han colaborado en la empresa de recogida de productos, remitiendo a la Cámara Oficial Sindical Agraria variadas muestras de judías, garbanzos, lentejas, trigo, centeno, algarrobas, cebada, plentón, cacahuet, tabaco, algodón, pifones, limones, aceite, aceitunas, miel, maderas, resina, colofonia, aguarrás, pieles, vinos, lanas y una demostración de la importante labor que realiza la Junta Provincial de Extinción de animales dañinos.

Llevar a la Primera FERIA Nacional del Campo los más hermosos ejemplares de sus respectivas ganaderías, don Francisco Ramírez Bernaldo, de Villafranca; y el Conde de Casa Loja, de El Tiemblo, en caballar. Don F. Ramírez Bernaldo, de Villafranca; don Natalio Rodríguez Monge, de Barco de Avila; don Enrique Aboín Martín, de Avila; don Istidro de Gregorio, de Piedrahíta; y don Agustín González Sahagún, de Mengamunoz, que presentan ejemplares de vacuno. Del ganado lanar remiten los correspondientes lotes, D. Francisco Ramírez Bernaldo y don Enrique Aboín. El mencionado don Francisco Ramírez, de Villafranca, presenta dos hermosos perros. Aves envía don Rufino García, de Avila. Material avícola, don Manuel García Sánchez de la Plaza, que de su granja de Peñalba lleva una incubadora hidrométrica, así como también cueros y pieles. Y en el grupo Acción Social, presentan sus pruebas de meritorios trabajos la Junta Provincial de Extinción de Animales Dañinos, don Manuel Gayondorado, de San Miguel de Serrezuela; don Marcelino Soriano, de Peguerinos; don Eusebio González, de Santa Cruz de Pinares, y don Angel González Díaz, de Cebreiros.

Estos datos hablan muy claro de la importancia de las aportaciones abulenses al certamen nacional agropecuario, que por primera vez se celebra en Madrid.

Libertad de contratación y precio de la alfalfa

Por una Orden de la Presidencia del Gobierno, inserta en el «Boletín Oficial del Estado» se mantiene en régimen de libertad de contratación y circulación de alfalfa verde y hemicada obtenida a partir del 1 de mayo actual, así como la paja de la misma.

Asimismo se dispone la libertad de precios de contratación tanto para el heno de alfalfa como para la alfalfa verde y paja de alfalfa, a partir de la misma fecha.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

los prelados españoles e hispanoamericanos que asisten al Congreso Guadalupano Iberoamericano, y a la que asistieron el Nuncio de Su Santidad y el presidente de las Cortes.

Los congresistas guadalupanos celebraron ayer una sesión académica presidida por el arzobispo de Méjico, en la que don Jesús García Gutiérrez, de Méjico, habló acerca de «La Virgen de Guadalupe y la conversión de los indios»; el canónigo magistral de Guadalajara (Méjico), trató de «La Virgen de Guadalupe en la Hispanidad», y el marqués de Lozoya, acerca de la «Iconografía mariana americana».

Acto mariano en la catedral

En la catedral se celebró un acto mariano, presidido por el obispo de Madrid-Alcalá, que ocupó un sillal al lado de la epistola. En el presbiterio se situaron los prelados de Méjico, Yucatán, Santiago de Chile, Colón, Bilbao y Camagüey. En el altar mayor había una imagen de la Virgen de Guadalupe. La plática estuvo a cargo del obispo de Yucatán, que habló en términos encendidos de la maternidad de España respecto a los países americanos. Hizo un panegírico de Isabel la Católica y de la labor evangelizadora y civilizadora de España en América, que culmina en estos actos de la coronación de la virgen de Guadalupe.

«Yo entiendo—dijo—que España, al mismo tiempo que corona a la Virgen de Guadalupe, conociendo que la raíz de Méjico es Guadalupe, también corona a Méjico, consumando así su obra de misión y apostolado»

Terminó el acto entonando la Schola Cantorum del Seminario el «Regina Coeli» y la reserva del Santísimo. Ofició el arzobispo de Méjico,

Recepción ofrecida por el ministro de Asuntos Exteriores

El ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, ofreció ayer una recepción en honor de

La pesca de la trucha disminuye

Los "profesionales del río" explican las causas y los remedios

Cada año, con los primeros presagios primaverales, la ley de Pesca interrumpe la vida placida de las truchas y lleva a su reino fluvial la guerra y la muerte. Como un bando que pone precio a la cabeza del delincuente, la disposición oficial en virtud de la cual cesa el periodo de veda, congrega a los pescadores armados de aparatos bélicos, pues tales son las cañas y los trebejos de los aficionados y de los profesionales del río.

Unos y otros se dan cita en las cristalinas aguas y parecen colaboradores en la tarea placentera para aquellos y lucrativa para estos, de extraer del cauce el exquisito manjar que es la trucha. Sin embargo, forman los dos grupos de pescadores irreconciliables bandos y si no se odian si, en efecto, les lleva su rivalidad a la mutua acusación de exterminadores, término éste que expresa el más grave delito que puedan cometer los cazadores y pescadores.

Varias son las disposiciones legales dictadas con carácter protector de la caza y la pesca, pero, muchas sabrosas especies de animales están en peligro de extinción a pesar de aquel celo del Estado. Esto demuestra que las actuales circunstancias exigen un mayor rigor en las medidas coactivas si se quiere evitar la pérdida de una riqueza nacional.

Quienes así manifiestan su opinión y propugnan mayores severidades, así como rectificaciones de algunas disposiciones, son contra lo que pudiera creerse, veteranos profesionales de la pesca de la trucha. Alguno de ellos clama contra los «malhechores de la pesca» con enérgica frase vindicadora.

—El río pide justicia—nos dice un viejo y experimentado pescador, cuyo prestigio en Barco de Avila, donde reside, alcanzó amplios ecos comarcales.

D. Cecilio Pérez Mateos, maestro del oficio y ex presidente de la Sociedad de Pescadores de aquel partido judicial, expresa los grandes conocimientos prácticos que posee de la pesca, adquiridos durante cincuenta años de trabajo, de los sesenta y siete que cuenta en su vida.

Medio siglo de constante atención y examen del río Tormes le conceden sobrada experiencia sobre los diversos sistemas y procedimientos de pesca.

—He conocido los resultados de muchos modos de pescar y puedo decir—afirma—que los métodos empleados por los profesionales no merman la cantidad de peces.

—¿Acrecientan la pesca?

—Lo aseguro, aunque ello parezca imposible, pues los pescadores que viven del río y tienen en él su modo de ganar la vida, lo cuidan celosamente por propia conveniencia.

Y don Cecilio explica que la pesca de peces gordos acrecienta la especie pues se impide con ello que se coman a los chicos.

Luego agrega:

—Dañino error fué creer que la pesca con redes, para peces gordos, era perjudicial para la conservación del río.

A su juicio, comprobado en sucesivos años, la prohibición de las redes de abertura grande no beneficia a la pesca.

—Ahora que se emplean otras «artes» o aparejos es cuando la trucha ha disminuido alarmantemente. La culpa...

—¿Es de los pescadores de caña?

—¡Pues sí, señor! Porque muchos que pescan sin escrúpulos,

por pasar el rato, lo hacen con anzuelo cubierto, utilizando la lombriz, el gusano, la «traga», el cañavete y otros cebos que gustan a los peces chicos. Así, se ha dado el caso en Barco de que un aficionado, pescando con lombriz, consiguió coger noventa truchitas que apenas pesaron en total kilo y cuarto.

—¿Y los profesionales?

—Usan mosca artificial, es decir, pedacitos de pluma de ave que solo gustan a los peces grandes, cuya pesca es la que interesa comercialmente al pescador de oficio.

También nos dice don Cecilio que por los mismos motivos, sus compañeros no pescan en aguas bajas donde solo hay peces pequeños.

—La facilidad de pescar—agrega—que supone el hacerlo en poca agua, viendo de cerca y muy claramente a los pececillos, constituye una tentación para los aficionados. Para nosotros, no.

A nuestra pregunta sobre su criterio para la mejor protección de la trucha, responde:

—Habría que modificar en varios puntos la ley de Pesca, autorizando, por ejemplo, la pesca del barbo, durante los meses de diciembre y enero. Con ello se evitaría que este pez devorara en esta época las huevas de la trucha y las pequeñas crías.

Respecto a los pescadores furtivos, que son tan difíciles de cazar entre los profesionales como entre los deportivos, don Cecilio manifiesta su condenación:

—Son los que empozanán el agua con el «prullón» el «refuelle», el carburo, la «coca», etc. y matan la totalidad de los peces de modo criminal.

—¿No se evitarían estos desmanes con los guardas necesarios?

—Guardianes gratuitos y voluntarios son los pescadores profesionales que cuidan, por personal interés de que no se descaste el río. Ellos vigilan sus acciones mutuamente.

Finalmente, agrega:

—Contra de lo que muchos creen, el mejor remedio para combatir el descenso de pesca experimentado, sería ofrecer apoyo y apoyo a los pescadores del oficio. Si se nos permitiera pescar con redes, como antes, nosotros conseguiríamos devolver a los ríos de España su antigua abundancia de truchas, ese producto tan suculento y estimado en el mercado y en la buena mesa.

Máquinas hacer punto. Todos tamaños y marcas. Precios económicos. Garantía. Representante: Calle Tomás Luis de Victoria, 7.

Discurra y compare...

Mil preparados para gallinas, pero uno solo eficaz

GALLIOL
FARMACIAS Y DROGUERIAS

HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen exprofesamente para cada caso, pudiendo contener las hernias sea cual sea su tamaño (y aun las operadas y reproducidas), sin ocasionar la menor molestia para ningún trabajo, edad y movimiento. Ejerciendo la presión sin tirantes, sino por medio de mecanismos graduables, según las necesidades de la hernia.

Recibimos visitas en AVILA el día 2 de junio en el Consultorio del doctor Ballesteros, calle Santo Tomás, 4. En Arévalo el día 3 en el Consultorio del doctor Partearroyo. Horas de diez a dos.

NOTA.—Recibimos visitas en AVILA el PRIMER VIERNES DE CADA MES en el Consultorio del doctor Ballesteros, y en MADRID del 20 al 30 de cada mes en nuestro Gabinete Ortopédico RAMOS, calle de Cervantes, 4, Madrid. Horas de once a una. (C. S. 5.700).

Gracias a la Virgen

Desde que a las orillas del Ebro se apareció a Santiago Apóstol la Virgen en carne mortal, el pueblo español la ha tenido predilecta devoción y a ella acude en sus necesidades, rezándola con fe; entonando plegarias saturadas de cariño y devotamente dirigidas como fieles y buenos hijos.

Las grandes empresas españolas de descubridora de tierras desconocidas donde sembró la fe, ciencia y riqueza se desarrollaron al amparo de la devoción a la Madre de Dios hecho hombre.

Nuestros ejércitos ganaron batallas y nuestros poetas escribieron lindos versos cuando todo lo cifraban en amar y servir a la Emperatriz de la Gloria.

Los trabajadores todos ensalzan a la tierra española cuando amaban y querían de veras a la Virgen bendita.

Todavía quedan en nuestra querida España gran número de fervientes cristianos cuyo mayor título es ser devotos de la Virgen.

Lo expuesto y más quedó justificado ayer en el acto de trasladar procesionalmente a la Virgen de Izquierdos desde Villatoro a su santuario.

Para implorar de su misericordia la precisa lluvia, los labradores de Villatoro primero y después todos los vecinos, pensaron traer la Virgen de Izquierdos y hacerla una novena, siendo complacidos por el pueblo de Amavida.

Al empezar la novena se inició el cambio atmosférico y cuando se ha terminado había llovido en cantidad complaciente. El Rosario de la Aurora ha completado estos cultos saturados de fervor cristiano.

En justo agradecimiento Villatoro ha regalado a la Virgen un precioso estandarte que con satisfacción quedó al lado de la Virgen en su santuario.

Los hijos de Villatoro han cumplido muy bien obsequiando a la Reina del Cielo por haber regado los campos para que la cosecha tenga el agua necesaria, los prados puedan alimentar el ganado y en la productiva y pintoresca ribera germinen, crezcan y se desarrolen las plantas que en las huertas se siembran y cuyos frutos constituyen el factor principal de su alimentación.

¡Qué grandiosidad representaba el traslado de la Virgen!

Villatoro en pleno sale camino de Izquierdos con la bendita imagen y el majestuoso estandarte; se une después el pueblo de Poveda y a continuación Pradosegar siendo momentos después entregada la imagen a Amavida.

Con alegría que aparece en la cara de todos y cantando en todo el trayecto, llegamos al santuario donde nos espera Muñotello. En total pasarían de dos mil las personas allí congregadas.

En la hermosa esplanada se levantó un altar y el párroco de Amavida dijo misa de campaña que a pesar de la abundante lluvia los fieles, imitando al sacerdote,

¡Señoritas, Caballeros!

pueden ganar dinero propio domicilio trabajo sencillo. «HORIZONTE». Barco, 33. MADRID

oyeron firmes en su puesto, con cara de simpatía, toda vez que la Virgen nos concede lo que días pasados con ansiedad la pedíamos.

Por la tarde se rezó el santo rosario con emotiva religiosidad.

En alegre confraternidad la juventud disfrutó del sano esparcimiento de hablar y bailar jotas al compás de las finas notas que los músicos de Amavida impulsaban a las gaitas, tambor y bombo.

Con gran complacencia consignamos todo esto, deseando que siendo devotos de la Virgen nos siga protegiendo.

Dámaso Blázquez
y Blázquez.

Que San Fernando encuentre fuerza y rectitud, religiosidad y hombría.

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial

Por el presente anuncio se hace público a cuantos trabajadores tengan reconocido el derecho al percibo del Subsidio Familiar que el pago correspondiente al pasado mes de Abril, en la Rama Agropecuaria y de Viudedad y Orfandad, dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la Avenida de Portugal, 2, en los días y horas que a continuación se expresan:

Días y horas de pago

Días 26: De nueve a trece menos cuarto: A todos los subsidiados comprendidos en la Rama Agropecuaria, y a las viudas que tengan reconocido el derecho al percibo de la pensión correspondiente.

Para hacer efectivos dichos beneficios, deberán exhibir los interesados en ventanilla, el ejemplar «T» de su Declaración o el Libro de la Familia.

A los que interese que la percepción sea realizada por una tercera persona, deberán presentar en esta Delegación la correspondiente autorización, Modelo R.G. 28 (cuyo impreso les será facilitado al efecto), debidamente firmado.

A los obreros que residan en los pueblos de la provincia se les remitirá a sus propios domicilios, por giro postal, o a través de la Corresponsalia de la Obra Sindical «Previsión Social».

El delegado provincial.

Sección religiosa

MAYO

Día 26, Viernes.—Santos Felipe Neri, Eleuterio, Zacarías, Felisimo, Heraclio, Paulino.

La misa y oficio divino son de San Felipe Neri, con rito doble y color blanco.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores

Mañana, último viernes de mes celebra su misa por los agonizantes y asociados, la Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores, a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores de la S. A. I. Catedral.

Para ser asociado basta dar su nombre a persona debidamente autorizada y rezar diariamente un Padrenuestro.

Nuestra Señora del Amor Hermoso San Vicente—Se celebra solemnemente en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las siete y media, ejercicio de la novena, con plática por el muy

ilustre señor don Ricardo García García, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral.

Nuestra Señora del Socorro

Parroquia de Santiago.—La Cofradía de Nuestra Señora del Socorro celebra solemne novena en honor de su Excelsa Patrona la Santísima Virgen.

Por la mañana, a las ocho misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Mariano Taberna canónigo de la S. A. I. Catedral, preces de la novena, bendición, reserva y Salve.

Mes de las Flores

Monasterio de Santo Tomás

Por la mañana, Misas en el altar de Fátima, desde las 7 a 10.

Ejercicio y Flores a la Virgen: a las siete y media de la tarde.

Sufragios

Ermita de San Martín.—A las ocho de la mañana solemne funeral por los hermanos fallecidos de Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia.

Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

(Continuación)

Villatoro, celda a nombre de Nuestra Señora del Risco, costeada por vecinos del mismo, primera entrega, 2.250 pesetas; Navaceda de Tormes, Ayuntamiento, 1.000; San Vicente de Avila, párroco, 50; Cabizuela, Ayuntamiento, 100; don Adolfo Holgado, de Cabizuela, 25; Bohodón, don Carlos Jiménez Pindado, párroco, 1.000; Sartajada, escuelas, 50; Sotillo de la Adrada, suscripción (diciembre), 1.000; Avila, Santiago, colectas, 47,85; idem, Hospital Provincial, id., 15; idem, Religiosas Adoradoras, colectas, 22,30; id., San Vicente, idem, 337; id., don Fermín López Porres, 100; Garciatán, colectas, 50; Nuño Gómez, id., 31; Míngorría, segunda entrega para la celda a nombre de Nuestra Señora del Rosario, donativo de los fieles, 930; id., del Ayuntamiento, 250; id., de Zorita de los Molinos, 80; El Arenal, Hijas de María, de 1949, 25; id., Cofradía del Santis-

mo Cristo, 100; id., Cofradía de la Vera Cruz, 50; id., Esclavos de San José, 25; id., Apostolado de la Oración, 50; id., colectas (noviembre, diciembre y enero), 217,30; El Hornillo, colectas, 149,40; Las Berlanas, colectas y suscripciones (diciembre), 162,65; idem, suscripción párroco, id., 10; El Oso, colecta y suscripción (diciembre), 104,55; San Cristóbal de la Vega, colectas (segundo semestre de 1949), 145; Codorniz, (idem), 107; Viñegra de Moraña, suscripción (cuarto trimestre de 1949), 108; Sotalbo, colectas (enero y febrero), 52; Avila, Las Madres, colectas (febrero), 10,15.

(Continuará)

Gobierno Civil

Junta Provincial de Beneficencia

Por la presente se hace público para conocimiento de los beneficiarios de pensiones de Huérfanos de la Revolución y de la Guerra residentes en esta provincia, que próximamente percibirán a través de sus respectivas Alcaldías las pensiones de los meses de julio, agosto y septiembre de 1949.

Por lo que respecta a los huérfanos de la capital, podrán personarse en la Secretaría de esta Junta, a hacerlas efectivas en los días 26 y 27 del actual, viernes y sábado próximos, de cinco y media a siete y media de la tarde, presentando inexcusablemente la fe de vida de los mismos.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière-Riera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 450 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos,

S. A.

Enrique Granados, 86 y 88—BARCELONA

MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., Ingenieros, LOGROÑO,

EL SEÑOR

Don Alfredo Ferrer Blas

Falleció en esta ciudad el día 17 de mayo de 1950

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

El Gremio de Pescaderos,

Celebrará mañana, viernes, día 26, a las ocho de la misma, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, un funeral por el eterno descanso del alma del fallecido compañero.

Avila, 25 de mayo de 1950

Paladines ilustres del soberano Ejército Español

TEODOREDO DE ESPAÑA

Altruismo

Por Juan de la Cruz Lebrero ESCUDERO.

Los caballos bermejos relinchan en inmensa hoguera de guadañas y el feroz negro, que dirige sus pasos en guerra de satánica estampa, responde por Attila, tizón que ha desgarrado con bárbara saña pueblos innumeros y valientes razas.

¿Quién podrá detener su furia y su pujanza? Sus ojos despiden terribles llamaradas.

Míradle cómo avanza el bárbaro tirano, hundiéndose troncos, rasgando flámidas doradas, llenando las campiñas, los valles y las casas de llantos y miseria, de sombra y de dolor, de amargas penas.

Tiembla el cielo al conjuro de su rostro y de su espada—temblor de luces, de estrellas y guirnalda—.

Tiembla el cielo, porque sus regias palmas han de buscar al hombre, que mida su alta espada con el sombrío Attila y en sangrienta batalla de laureles ilustres y estandartes de plata ha de hundir sus mesnadas y acabar para siempre con su furia titánica.

¡Oh Campos Cataláunicos! que fuisteis noble espada, dando al traste, entre lauros, con la loca

vesanía del régulo feroz en tremenda derrota de sus huesos macabras.

¿Quién fué el regío adalid de hazaña tan preclara, que abatió la soberbia de Attila y sus mesnadas?

Fuó la espada celeste, la más potente espada, puesta en manos bizarras del campeón excelso: TEODOREDO DE ESPAÑA!

Este fué el capitán, que luchó con bríos y pujanza y derrotó a los humnos en gigantesca lucha sobrehumana.

Dios le dió la victoria, porque luchó por la luz de su Bandera hermosa, inmortal, soberana.

Y en premio a sus laureles fulgió en su áurea capa una rosa de púrpura y una eterna guirnalda.

¡Cuántos ángeles raudos vuelan hasta el Alcázar con la capa sangrante del Adalid de España!

Trofeos y blasones, honor y regias palmas, victoria celebrísima, antorcha de la Patria.

Los clarines de plata anuncian la alborada:

¡PASO AL GRAN PALADIN, TEODOREDO DE ESPAÑA, QUE PAGO CON SU VIDA VICTORIA TAN PRECLARA!

Un somero estudio de la vida de San Fernando

nos pone de relieve las excelsas virtudes con que Dios adornó su alma: cedió privilegios a la Universidad de Salamanca, protegió y conservó los monumentos artísticos que arrebató al enemigo, instituyó los Merinos para la administración de justicia y los Adelantados, representantes reales en las provincias, dió comienzo a la obra titulada «Septenario» y mandó traducir el Fuero Juzgo al lenguaje vulgar. Príncipe cristiano que no dió reposo a los Almohades, enemigos de la Cruz e invasores de España, abrió las puertas de Marruecos a las Misiones Franciscanas y consagró innumerables templos a Santa María, cuya imagen siempre llevaba en el arzón de la silla de su caballo cuando iba a la guerra.

EVOCACIONES

Antorchas de fe

Por J. Mayoral Fernández.
Cronista de Avila.

He hablado muchas veces en estas columnas de la estrecha amistad que me une a don Marcelo Gómez Matías. Es el hombre que cuando hombre se hacía, un grupo de íntimos vaticinamos por su formación cultural y acrisolada virtud iba a estar predestinado a encender antorchas de fe.

Al casarme con su madrina de primera misa, la amada (q. e. p. d.) vimos, a lo largo de los años, iracundando estepresagio en realidad. Marcelus, como familiarmente le llamábamos, a su paso por las parroquias rurales dejaba una estela de esa luminosidad. Arenas fué la culminación. Castillo de Bayuela, en un interregno corto de ausencia, vió alzarse a su impulso abnegado su templo que los rojos respetaron al pasar con su furia devastadora. Quedó fulgente esa antorcha de fe.

Así íbamos enlazando evocaciones en el atardecer del viernes, día siguiente al de la Ascensión, en el coche de la línea de Arenas, al lado de nuestro querido amigo el ilustrado registrador de la Propiedad de Segovia, que lo fué algunos años de Arenas, don Domingo Enríquez. Convenimos ambos, él por lo que le trató en Arenas, yo por mi trato de casi toda la vida, en estas excelsas cualidades del célebre escritor del «Almanaque Parroquial». Y ya en los estertores de la tarde, al pasar por Villarejo y San Esteban del Valle, otras evocaciones surgieron al hablar con buenos amigos desde la ventanilla del coché.

La fiesta del Vito, fiesta de los hombres a caballo don teas encendidas en la procesión del Santo, tiene en éstas unas antorchas de fe. Antorchas arrancadas del pino en esta zona eminentemente forestal. En esta «Andalucía de Avila» que ha creado esas antorchas que en la noche de julio de cada año dan emotividad a una cabalgata típica cantada por poetas y descrita por literatos eminentes.

Y esas antorchas, a poco de llegar a Arenas, ya en la noche, las hemos visto encenderse en otra cabalgata en homenaje de Cristo en la Eucaristía. No era al Santo al que, como de costumbre, alumbraban, lo hacían a todos los de la provincia de Avila en una carroza artística agrupados. Una carroza que figuró con otra de ángeles en torno a San Tarsicio el vidente del Santísimo Sacramento en otra carroza elevado en custodia simbólica como antorcha de fe.

Las típicas de San Esteban y Villarejo brillaron esa noche maravillosamente. Esa noche perfumada de rosas y flores, pletóricas en jardines y balcones y en las carrozas que hacían respirar un poco de cielo. De mundo espiritual que veíamos bajo el tachonado de estrellas, antorchas continuas encendidas por un Dios infinito.

Cuando terminó este espectáculo grandioso, apoteósico en un al-

tar encuadrado entre el cubo y la torre del castillo, me retiré a descansar con don Marcelo Gómez Matías. Y me mostró una cruz formada de luces que brillaba arriba en la torre de su parroquia. Una cruz que rasgaba las tinieblas de la noche como rasga las de la duda atormentadora la luz de la fe.

Las había encendido él, don Marcelo, como todas las que proclamaban esa noche la celebración de un Congreso Eucarístico que le honraba por su organización juntamente con el alcalde de Arenas, don Domingo Rodríguez Galán. Era la luz levantada en alto como antorchas de fe hablando del don Marcelo que vaticinamos de jóvenes las había de encender en holocausto del Dios que enciende las de las estrellas.

Administración Principal de Correos de AVILA

Salida de Vapores-Correos

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan saldrán en breve los vapores-correos siguientes:

Vapor «Magallanes» de la Compañía Trasatlántica, saldrá de Bilbao el 5 de junio próximo, de Vigo el 7, de Cádiz el 10, y de Tenerife el 12, conduciendo correspondencia para América Central, Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

Vapor «Highland Chiefatin» de la Compañía Mala Real Inglesa, saldrá de Vigo el 6 de junio próximo y de Las Palmas el 9, conduciendo correspondencia para El Brasil.

Vapor «Conde de Argelejo» de la Compañía Trasatlántica, saldrá de Barcelona el 8 de junio próximo, de Cádiz el 11, y de Tenerife el 14, conduciendo correspondencia para América Central, Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

Vapor «Alcántara» de la Compañía Mala Real Inglesa, saldrá de Vigo el 12 de junio próximo y de Las Palmas el 16 conduciendo correspondencia para Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Bolivia y Brasil.

El administrador principal de Correos, Guillermo Neiras.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

El Día de la Juventud

serán las Falanges Juveniles de Franco las que con la fortaleza de sus Centurias y la disciplina y entusiasmo de sus camaradas ofrezcan a España el ejemplar espectáculo de una juventud ardiente, virilmente piadosa, con limpia fortaleza de alma y cuerpo, que reza a Dios y canta a la Patria y se prepara desde sus años mozos para la responsabilidad de saber cumplir el mejor destino de España.

INFORMACION DEPORTIVA

Mañana se reunirán los compromisarios del Avila

Estamos en uno de esos momentos críticos y de trascendencia que se suceden casi todos los años en la vida de los clubs modestos: el cambio de Directiva.

Ser directivo de un club de fútbol, aún de los que recaudan millones es un punto de sacrificio pocas veces reconocido y nunca agradecido. Pero si ese club milita en categoría nacional, con jugadores profesionales, y es pobre de recursos, entonces el sacrificio se convierte en una continua agonía desde que comienza el mandato hasta que llega la inevitable dimisión.

Porque no otra cosa que agonía es ese continuo agobio de necesitar dinero para atenciones urgentes—desplazamientos, fichas, sueldos, primas, material, impuestos, etc.—y carecer de lo más indispensable; y viene la lucha persistente para salir del apuro, muchas veces a costa del propio bolsillo y otras a costa de la firma para obtener un crédito que Dios sabe cómo y cuando se reembolsará.

Y todo ello tiene como recompensa, las críticas de la afición si salen mal las cosas, los comentarios desagradables si los parti-

dos se fuercen, la censura acerba si el equipo no se clasifica bien.

Ser directivo de club modesto es solamente una ejecutoria de afición, una patente de abnegación, un título de altruismo y en cierto modo, un placer íntimo de intervenir de cerca en la organización de lo que proporciona después tan buenos ratos presenciando los partidos o leyendo las tablas de clasificación... cuando las cosas salen bien.

Por eso no es extraño que todos los años dimita la directiva de los clubs. Y no es extraño que haya dimitido la del Avila. Necesitan relevo, descanso, sustitución por otros de buena voluntad y que entren de refresco, con descanso físico y sobre todo con reposo moral.

La labor de los compromisarios es elegir una terna para presidente; si fuera posible coincidir en un solo nombre, mucho mejor porque así todos los trámites se abreviarían. Y no limitarse solamente a elegir presidente sino estar dispuestos a prestarle, en unión de la junta, toda la colaboración que precise a la largo de la temporada. Que el fútbol sirve para todos y todos deben de colaborar en su sostenimiento.

A LOS COMPROMISARIOS DEL AVILA CLUB DE FUTBOL

La Delegación Comarcal de Fútbol convoca a los compromisarios del Avila Club de Fútbol a Junta General, que tendrá lugar el próximo viernes, día 26, a las OCHO de la tarde en el salón de actos del Ayuntamiento, con el fin de resolver la renovación de la Junta Directiva.

El presidente, Jerónimo Tomás.

'Delegación Provincial de Trabajo

Garnets y Tarjetas de renovación de Familias Numerosas recibidos en esta Entidad

Todos los señores beneficiarios de Familias Numerosas que a continuación se reseñan, podrán personarse en esta Delegación de Trabajo para hacerles entrega del correspondiente Título o Tarjeta.

Títulos: Don José María González Jiménez, doña Carmen Arenas San Segundo, don Gabriel López González, don Pablo Sánchez Muñoz, don Emilio Martín Puerto, don Narciso de la Parra Soria, don Pedro Orgaz Sánchez.

Tarjetas: Don Federico Iparra-guirre Lucas, don Ernesto Gutiérrez del Egido, don Rafael Martín Soto, don Norberto Martín Jiménez, don Apolonio Medina Aguilera, don Angel Pardo López, don Luis Ramos Rubio, don Miguel Villar Rodríguez, don Antonio Serrano Aguado, don Teodoro San Segundo del Monte; don Herminio Casimiro Arribas, don Salvador García Blanco, don Fernando García Torres, don Victorino González Cornejo, don Angel Jiménez Cenalmor, don Felipe Pascual Martín, don Ricardo Torres López y don Venancio González Arribas.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Nuevo acuerdo comercial entre España y Holanda

El volumen de mercancías comprende 150 millones de florines anuales

La Oficina de Información Diplomática comunica que han terminado los trabajos de las delegaciones españolas y holandesas, que han venido negociando en Madrid desde principios de mayo un nuevo acuerdo comercial. Los presidentes de las dos delegaciones rubricaron los textos que habrán de ser remitidos a los respectivos Gobiernos para su puesta en vigor el 1 de junio próximo. Las listas de intercambio de mercancías anejas al nuevo acuerdo prevén un considerable aumento tanto de las importaciones como de las exportaciones respectivas, por un volumen de cerca de 150 millones de florines para un año.

Intercambio cultural y artístico con Francia

BARCELONA, 24.—El ministro plenipotenciario de Francia en España, acompañado del director del Instituto Francés, y del jefe de la sección científica de dicho Instituto, ha visitado al alcalde, para comunicarle oficialmente la aceptación por parte del Gobierno francés de un intercambio cultural y artístico entre París y Barcelona, para lo que se ha establecido un número de becas que permitirá a los jóvenes de ambas capitales realizar los estudios necesarios para perfeccionar sus actividades.—(Cifra.)

La pesca con zumba

Por RAMON OSORIO.

¿Domingo? Sí, domingo. Más alegres que otros días lo anuncian los campanillos monjiles de Dominicos y Carmelitas. Sus lenguas de plata y de bronce suenan bullangueras.

Tras los picachos de recortadas crestas asoman los hilos de oro de un sol espléndido: es domingo.

Un morral sobre la espalda, una chistera al hombro y unas cañas, doradas como el sol, en la mano distinguen unos madrugadores de otros.

Al través de los fuertes y negros barrotos del Convento de la Santa de la Santina de Avila, se apilan erguidas y silenciosas, cañas valencianas, cañas de bambú y cañas de Calcuta, como famosos y serios guardianes de los demás chismes pesqueros...

Tres Avemarías después del It misa est acabán la ceremonia... Blancas botas campesinas de cáñamo y botas de tierno becerro' tachonadas, con paso quedo, respetuoso, hacen crujiir el entarimado del suelo... Cañas, mochilas y chisteras vuelven a colgarse, y tras corta marcha, frente a la colosal fábrica de la Catedral, caras risueñas se saludan, y el trepidar de un coche confunde las conversaciones y las bromas infantiles de estos pescadores...

Camino del pantano. Pocos prados verdes, escasos campos amarillos... No ha cuajado la primavera... pero el coche que no entiende de todo esto, ajeno e inconsciente sigue carretera adelante con su canción ronca e intermitente ¿Qué entiende él de prados y de campos?

El Barraco. Un poco de orujo, al decir del cantinero, cuando el reloj de la plaza marca un ángulo de noventa grados. Son las nueve y unos minutos más, el coche,

sigue... sigue, dominado por el hombre caminando. El pantano a la vista. El inmenso cristal de sus aguas, cual espejo de hadas maravillosas, nos promete un buen día ¡Vana ilusión! El céfiro, de inflamados pulmones, comienza a agitar aquella superficie hasta hacerla fluir de sus entrañas un ruido infernal.

Las cañas desdobladas y rematadas en un anzuelo, cubierto con una miñoca se dejan lanzar río a dentro, y la veleta, muellemente se balancea en un valvén de olas rizosas y espumosas, reflejando destellos de plata, para hundirse, de vez en vez, y salir mostrando del anzuelo un pez de los más imaginables tamaños: desde el boquerón hasta el arrogante barbo. Las cañas salen lanzadas cientos de veces, y vuelven, muchas de las veces con el anzuelo descarnado... No se puede pescar. El viento no se echa y las picadas no se perciben... Pero un cebo, hasta ese día desconocido, hace sus estragos en la familia de barbos: es la zumba.

Mi chistera, un pez; la de Cifuentes, cinco; cuatro la de Ortega; la de Isaac doce... pero la de Juanito, que es el único que ha pescado con zumba, ocho kilos en piezas de admirable tamaño.

No obstante el viento y la escasa pesca, el día ha sido magnífico. Todos estos amigos, acariciados por el sol y la brisa del pantano nos hicieron pasar un día delicioso. Don César y yo hemos prometido volver.

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? délas

AVE-SANIL

Los trastornos intestinales de los niños.

...en el primer año de la vida, causan más víctimas que todas las demás enfermedades. El Elixir Saiz de Carlos, por la rapidez en sus efectos y por no contener ningún producto que pueda ser perjudicial, está indicado en estos casos.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS



La cantidad total asciende a 2.442 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

- Lidio Jiménez, 64 de ternera.
- Arturo Sastre, 184 de vacuno menor y 41 de lanar.
- Viuda de Sastre, 30 de ternera, 20 de vacuno menor y 53 de lanar.
- Luis Sastre, 10 de ternera, 40 de vacuno menor y 172 de vacuno mayor.
- Luis Rodríguez, 150 de vacuno menor y 10 de lanar.
- Félix Gómez, 209 de ternera.
- Adrián Velasco, 20 de ternera, 30 de vacuno menor y 38 de lanar.
- Jerónimo Prieto, 103 de ternera, 70 de vacuno menor y 34 de lanar.
- Juan Martín, 20 de ternera, 100 de vacuno menor y 31 de lanar.
- Restituto M. Álvarez, 195 de vacuno menor y 32 de lanar.
- Miguel Lumbreras, 15 de ternera, 90 de vacuno menor y 37 de lanar.
- Tomás Cardallaguet, 45 de ternera, 148 de vacuno menor y 44 de lanar.
- José Luengo, 70 de vacuno menor y 15 de lanar.
- Restituto Martín, 141 de vacuno menor y 29 de lanar.
- Lorenzo del Olmo, 70 de ternera y 36 de lanar.
- Prudencio Martín, 28 de vacuno menor y 18 de lanar.

Acompañado de atento saludo del señor presidente de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo de Avila, don Enrique Aboín Martín, se ha recibido un ejemplar del «Boletín Circular número 241 y Memoria del Año 1949» en el que tan importante Entidad agrícola ha plasmado con sencillez y claridad característica la magnífica labor desarrollada durante dicho período de tiempo, en orden cooperativo de la provincia, actividad mercantil, aspecto económico, obras sociales, prensa, etc. etc. poniéndose bien de manifiesto el acusado aspecto progresivo en la marcha siempre ascendente y próspera con el aumento en el pasado año de cerca de 600 nuevos socios, después de lo cual hacen pasar de diez mil el número total de los mismos existentes al cerrar el ejercicio que nos ocupa. Expresamos por ello nuestra felicitación a la Junta Rectora y demás directivos de la Unión Territorial, deseándoles el mismo éxito y acierto en su importante cometido, para los años venideros.

Avila, hace medio siglo

Los mercados que se verifican por esta época todos los viernes de la semana en la importante villa de Fontiveros, se ven muy concurridos. Se han vendido bores, de 60 a 65 reales; primales de 75 a 78; carneros de 110 a 112, y ovejas emparejadas, de 110 a 120 reales, habiéndose presentado más compradores que vendedores.

—Continúa la gravedad de la dolencia que padece el agente de negocios, don Lino Alvarez, a quien le han sido administrados los Santos Sacramentos.

—Año de eclipse—(hubo uno total de sol)—año... de abundancias, dirán los labradores, felices, y los ganaderos, afortunados: lluvia unos días; sol espléndido los siguientes, vuelta a llover; sol y calor enseguida. De seguir las cosas así habrá que ensanchar las paneras... y aumentar los establos.

—Ha vuelto a tomar parte en las tareas de la Prensa, ingresando de nuevo en nuestra redacción el distinguido escritor y conocido poeta, don Francisco Delgado.

—La enfermedad que aqueja desde hace más de un mes al joven don Manuel de Diego, hijo del ingeniero agrónomo del mismo apellido, continúa revistiendo caracteres de suma gravedad.

—Como ha llegado la época durante la que el llamado paseo de las Hervencias, o Carretera, se ve todos los días sumamente concurrido, son varias las excitaciones que se nos han dirigido para que desde estas columnas, supliquemos al señor alcalde se tomen las medidas que crea oportunas para evitar los peligros de que los por allí pacíficos viandantes, están rodeados en la hora en que, los señores del pedal, lucen sus habilidades en la bicicleta.

—Ya han empezado a pasar por esta capital caravanas de gallegos que con la hoz a la cintura, se dirigen, como todos los años, en busca de trabajo, con dirección a los terrenos en que ya están los frutos próximos a madurar. Los asturianos la yerba y los gallegos las mieses, muy pronto empezará la siega general tan anhelada por ganaderos y labradores.

Clínica Quirúrgica

Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones

Habitaciones para enfermos operados

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Paseo Don Carmelo, 14 AVILA

Public. «Almanzor»

Ecós de Sociedad

En la iglesia de San Juan Bautista se ha celebrado esta mañana el matrimonial enlace de la encantadora señorita Sonsoles San Segundo Soto con don Ignacio Jiménez Jiménez, hijos respectivamente de la señora viuda de San Segundo, doña Elena Soto Rodríguez y don Ignacio Jiménez García (del comercio de esta ciudad) y señora doña María Jiménez Santodomingo.

El señor cura párroco de dicha iglesia (la que aparece artísticamente adornada con profusión de luces y flores) don Aniceto Morcillo, bendijo la sagrada unión y dirigió una muy sentida plática de circunstancias a los contrayentes que fueron apadrinados por la bella señorita Rosario San Segundo y don Luis Jiménez, hermanos respectivamente de los novios.

Como testigos firmaron el acta del Juzgado, don Isidro Fernández Miranda, don Joaquín Hebrero, don Benjamín Jiménez García don Fernando Jiménez, y el señor juez de Primera Instancia e Instrucción de Cebrenos, don Emilio Macho Alonso, quien actuó como juez, por delegación.

Después de la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el restaurante «Piquito». Muchos fueron los allí concurrentes, pero citaremos solamente los que, de momento nos surgen a la memoria; vimos allí entre otros a las señoritas Conchita Robledo, Felisa Caro, Angustias Hebrero, Rosita Castañeda, de la Rubia, de Paz, Purificación Lozano, Pilar y Juanita San Segundo, de Benito, etc., etc.; señores don Isidro Fernández Miranda y señora, don Enrique de Leyva y Suárez, don Manuel de la Vega y Samper, don Luis Martín Martín, don Alfonso Calvo Alba, don Luis Ortiz de Rozas y Bourgon, don Mariano Gómez de Liaño, don Augusto Castañeda y Sanchel Bel, y señora representándole su sobrino don Alfonso A. de Castañeda, reverendo P. V. Vicente, O. P., don Emilio Macho Alonso y señora, don Joaquín Hebrero, don Miguel G. Bahamonde, don Angel Ballesteros, don Restituto Jiménez, don Gregorio Coronado, etc. etc.

Los nuevos esposos recibieron mil enhorabuenas, a las que unimos la nuestra y salieron en viaje de nupcias con dirección a Zaragoza, Barcelona y diversas capitales de Levante.

Hoy celebra su fiesta onomástica la señorita Paulita Calvo Sánchez.

Huéspedes ilustres

En el día de ayer, visitaron nuestra Capital y admiraron las mejores de nuestras joyas artísticas, ilustres personajes: El excelentísimo señor Obispo de Albany (Estados Unidos) con varios sacerdotes de su diócesis; S. E. Monseñor Juan Sisou, Obispo de Nueva Segovia (Filipinas) acompañado de su secretario particular; el M. R. P. Angel de Blas, O. P., «rector magnífico» de la Universidad española de Manila regentada por los RR. PP. Dominicos españoles que se forman en el Real Monasterio de Santo Tomás de nuestra ciudad; el muy ilustre señor Leoncio Lat, rector del Seminario de Lipa (Filipinas), y algunos religiosos dominicos que trabajan en dichas islas. Todos ellos convivieron horas muy amenas con los miembros de la Comunidad Dominicana.

Por noticias particulares hemos sabido, que tanto el señor Obispo de Lipa como el actual rector magnífico, P. Angel de Blas, por cierto una de las primeras figuras del mundo intelectual en el Extremo Oriente, dieron conferencias sumamente interesantes ya a los jóvenes estudiantes ya al profesorado del Real Monasterio.

Nos sirve de grande satisfacción anunciar con estas líneas el cariñoso saludo que todos estos ilustres huéspedes han dirigido al pueblo avilense y manifestar las muy gratas impresiones que han recogido sobre nuestra ciudad y los valores artísticos de la misma.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Aura Petra García Soría, en Pradillo 6; José María Hernández García, en Tomás Luis de Victoria 9.

Matrimonios: Constantino Gutiérrez Gutiérrez con Daria Hernández Huertas; Ignacio Jiménez Jiménez con María Sonsoles San Segundo Soto, y José Martín Vázquez con Segunda Martín García, todos en San Juan.

Audiencia Provincial

SEÑALAMIENTOS

Juzgado de Cebrenos. Proceso de Marcos Fernández, por estupro. Letrados señores Dávila y Represa; procuradores señores Fernández (S.) y García López.

Juzgado de Piedrahita. Proceso Domingo Blázquez por hurto. Letrado señor Santacana; procurador señor Fernández (S.)

Juzgado de Barco. Proceso Eulogia Peña por lesiones. Letrado señor G. Málaga; procurador señor Fernández (S.)

Educación y Descanso

Campeonato Nacional de Baloncesto de Sindicadas organizado por la Hermandad de la Ciudad y del Campo

Durante los días 26, 27 y 28 de los corrientes, se celebrará en Avila la II Fase correspondiente al IV Grupo del I Campeonato Nacional de Baloncesto de Obreras Sindicadas. En este Grupo están incluidos los equipos representativos de las provincias de Zamora, Valladolid, Salamanca, Segovia y Avila, que jugarán para su clasificación por el sistema de liga, es decir, todos contra todos pero a una sola vuelta.

Los encuentros se disputarán a las 5 de la tarde en el Campo de Deportes de San Antonio y en sucesivos días iremos dando detalles complementarios sobre estos interesantes encuentros que celebran por primera vez en toda España y en nuestra Capital obreras y empleadas de distintas Empresas que forman los equipos representativos de estas provincias hermanas, que en el terreno deportivo van a disputar su supremacía y preparación deportiva y cultural.

Dr. J. S. del Río Cabañas

OCULISTA DEL ESTADO
Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6
Clínica: Plaza de Zurraquín, 8, principal. AVILA
(C. S. núm. 264)

Instituto Provincial de Sanidad

ANUNCIO DE SUBASTA

El día 6 del próximo mes de junio a la hora de las doce de su mañana tendrá lugar en el Instituto Provincial de Sanidad, Carretera Nueva, 7, la subasta de un automóvil-ambulancia, marca Dodge, bajo el pliego de condiciones que se encuentran en las oficinas de dicho Instituto donde pueden examinarse todos los días laborables de once a una y media de la mañana.

Por el presidente de la Mancomunidad, el vicepresidente, Luis Martín.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima 21,2.
Mínima 5,5.

Del momento, (seis y media de la tarde) 14,5.

Viento Oeste 35 kilómetros por hora.

Agua recogida durante la noche de ayer y el día de hoy, 35 litros por metro cuadrado.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

«Las lluvias de hoy han abarcado un área mayor que ayer, extendiéndose desde el Noroeste a la cabecera del Ebro, buena parte de la región central, extremadura y occidente de Andalucía. De carácter persistente e intensidad casi siempre escasa, han dado algo menos de 10 litros, por término medio, por metro cuadrado. También llovió algo en el Sudeste y en Lérida. La temperatura se mantuvo baja y los vientos del Noroeste han sido moderados, y fuertes en el Suroeste.

Temperaturas extremas: Máxima, 27 grados, en Andalucía; mínima, 4 grados, en Soria Cuenca y León.

RESUMEN GENERAL

Los chaparrones que estos días venían regando con intermitencias las calles de Madrid, se transformaron ayer en lluvia persistente, que comenzó a mediodía, sin cesar hasta bien entrada la noche.

Venid, adoremos a Jesús Sacramentado

«Y te adorarán en tu presencia todas las razas de la tierra.» (Salmo XXI. n. 28)

Adoración Perpetua de la Parroquia de San Pedro

Se ruega a los adoradores y devotos del Santísimo Sacramento, acudan todos los viernes, a visitar a S. D. M. que estará expuesto de diez y media de la mañana a nueve de la noche. Jesús os espera.

Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad. RINON Y VIAS URINARIAS
Consulta a las doce
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

SE ALQUILA piso amueblado a estrenar en San Roque. Razón: señora viuda de Busquet.

cesar hasta bien entrada la noche. También en Sevilla, después de un día espléndido, por la tarde comenzó a llover con bastante intensidad.

En Talavera de la Reina el régimen de chubascos y tormentas de los días pasados cambió en lluvia copiosa, que no cesó un solo instante.

Debido al mal tiempo, en Castellón de la Plana los barcos pesqueros no pudieron hacerse a la mar, y numerosos marineros se estacionaron en el muelle formando grupos.

Durante las últimas veinticuatro horas estuvo lloviendo en León sin cesar, y en algunos momentos lo hizo torrencialmente. Los dos ríos que pasan por las inmediaciones de esta capital han incrementado mucho su caudal.

PRIMER ANIVERSARIO ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Pedro González Albertos

Falleció en Avila el día 29 de mayo de 1949. A los 41 años de edad DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su padre don Pedro González Romanillos; hermanos Teresa, Manola, Emillano, Patrocinio, Felisa, Antonia, Rosario y Carmelo; hermanos políticos Clavelina Miguez, Luis Medina y José Domínguez; tíos, sobrinos, primos y demás familia, Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones

El funeral que se celebre mañana, día 26, a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Juan, y las misas del día 27 a las nueve y media; el 29 las de nueve y media y diez; el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras, así como la misa que se celebre el día 29 de cada mes, a las diez, en citada parroquia, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Avila, 25 de mayo de 1950.